

Trait d'union

► VIE LOCALE

SAMOËNS QUE J'AIME : RESTITUTION ATELIER " JEUNESSE "

Nous aurions tant apprécié nous retrouver avec vous pour partager publiquement le fruit de notre travail collectif...

- Rappelons que cette aventure du Samoëns que j'aime c'est :
- 41 interviewés pour le film enquête
 - plus de 500 participants au débat diffusion sous la patinoire
 - 108 participants aux ateliers de propositions
 - 168 propositions énoncées et étudiées
 - 15 rapporteurs garants de cette restitution

Le contexte actuel nous oblige à nous adapter, c'est pourquoi vous retrouverez pas à pas la restitution sur chacune des thématiques dans nos prochaines éditions du trait d'union.

Le thème de ce mois-ci est la jeunesse, nous vous avons préparé avec les services un résumé des actions proposées et étudiées lors de nos diverses rencontres.

Merci à toutes et tous pour votre participation et pour ce suivi !



—Objectif n°16

Développer des infrastructures et activités dédiées à la jeunesse septimontaine pour lui permettre de s'épanouir, de maintenir le lien social dans la station et d'avoir envie d'y rester.

Avis des habitants :

La jeunesse septimontaine ainsi que les jeunes adultes (20-35 ans) ont un réel besoin de loisirs, de s'exprimer par le biais de la créativité, de la culture et du sport sur l'ensemble de l'année et non pas juste sur les périodes touristiques, sans pour autant devoir faire des kilomètres pour en profiter. Il serait intéressant de proposer à notre population jeune et active un lieu dédié aux animations, aux stages, aux rencontres professionnelles et toutes sortes d'actions qui puissent les fédérer. Permettre aussi à cette jeunesse de s'intégrer davantage au sein du village en bénéficiant de tarifs préférentiels et ainsi avoir accès aux différentes infrastructures.

La jeunesse a également besoin de perspectives d'avenir en ce qui concerne les possibilités de logement.

Les suggestions de la concertation :

- Concevoir un endroit central multi-activités (une MJC) avec une capacité d'accueil de 15 à 20 personnes où seraient organisés des animations culturelles (Graphisme, dessin, peinture) ou encore des ateliers "Do it Yourself", des interventions professionnelles pour la découverte des métiers (ex : métiers du bois et de la pierre)
- Transformer la médiathèque actuelle
- Que le cinéma soit ouvert à l'année
- Utiliser la maison des sœurs qui occupe une place centrale dans le village
- Mise à disposition d'un espace coworking avec accès internet, petite restauration
- Mettre en place des happy hours : tarifs attractifs sur un intervalle quotidien ou hebdomadaire appliqués sur la restauration.
- Proposer des réductions sur les pratiques sportives, sur les prestations culturelles

- Permettre un meilleur accès au ski (réduction forfaits, matériel de ski)

Les pistes de mise en oeuvre :

Projet MJC

⇒ Une structure existe à Taninges et qui fonctionne bien. Elle propose diverses offres et activités, de nombreux adhérents septimontains en profitent déjà.

En complément, nous avons la chance d'avoir une vie associative riche et qui ne demande qu'à s'étoffer. La collectivité est là pour accompagner les initiatives locales et la jeunesse est indispensable pour en garder la dynamique.

Transformer la médiathèque

⇒ Notre volonté est de moderniser ce service, c'est pourquoi un test est prévu cette année concernant une nouvelle offre de vidéo à la demande (VOD), en partenariat avec Arte Univers Ciné et la plateforme VOD "Ma petite Médiathèque". Nous serons évidemment à l'écoute de toutes suggestions allant dans ce sens !

Utiliser la maison des sœurs et créer un espace de Co-working

⇒ La mairie a travaillé avec des porteurs de projets pour optimiser l'occupation de ces locaux : un étage sera dédié aux associations musicales, un autre au coworking et à des salles destinées à la pratique du bien-être. Nous sommes impatients de réceptionner les travaux pour pouvoir proposer ces nouveaux services et se dire que l'objectif est atteint !

Politique tarifaire

⇒ Sur les activités qui relèvent de la collectivité, des tarifs adaptés (jeunes, demandeurs d'emploi...) sont déjà systématiquement proposés. Pour ce qui relève du secteur privé, la collectivité n'a pas vocation à intervenir.

VIVRE ENSEMBLE
À SAMOËNS

mairie de
Samoëns

Vie municipale et vie locale

—Objectif n°17

Rendre le vélo plus accessible aux débutants sur le domaine septimontain.

Avis des habitants :

Le domaine cyclable de la vallée du Giffre, et particulièrement à Samoëns, possède un haut potentiel VTT, qui n'est cependant pas suffisamment exploité. Il faut pouvoir satisfaire les locaux et vacanciers "débutants". D'un point de vue écologique, il est essentiel de faire en sorte que les moniteurs de la vallée limitent leurs déplacements en camion vers le domaine des Portes du Soleil : il faut donc trouver des solutions pour les inciter à proposer l'activité VTT sur place.

Les suggestions de la concertation :

- Communiquer sur la réalité des pistes
- Revoir le code couleur des pistes et créer de vraies pistes débutants.
- Aménager plus de pistes cyclables

Les pistes de mise en oeuvre :

Stratégie des pistes

⇒ L'accueil du vélo vert festival va sérieusement nous guider dans cette démarche, pour nous faire monter en gamme et en qualité d'accueil pour l'ensemble des pratiquants vélo. Des nouvelles pistes sont déjà en cours d'étude, 4 pistes dédiées à la pratique du VTT électrique vont voir le jour cet été. Des repérages sur les améliorations potentielles ont commencé. Pour rappel, la compétence "sentiers et chemins cyclables" est du ressort de la communauté de communes.

—Objectif n°18

Développer la base de loisirs de Samoëns pour améliorer les occupations et activités pour tous et toute l'année.

Avis des habitants :

Les habitants souhaitent avoir une vie active / sportive également en dehors des périodes de fortes affluences touristiques, pouvoir profiter du calme et des retrouvailles entre locaux sur notre base de loisirs. Ce secteur est un réel atout qui mériterait d'être mieux mis en valeur.

Par ailleurs, nombreux sont les usagers, toutes tranches d'âge confondues (enfants, adolescents, jeunes adultes) qui s'exercent sur le Pumptrack de Morillon, notre station voisine. Cette installation est un véritable succès et se trouve régulièrement saturée. Cela a suscité l'engouement des jeunes septimontains qui souhaitent voir émerger un projet complémentaire à ces pratiques de glisse.

Les suggestions de la concertation :

- Aménager des jeux réglementés et aux normes pour les enfants en bas-âge (0 - 3 ans).
- Créer un espace temps pour les familles et les jeunes et cibler tous les âges (en bas-âge, pré-ados, ados) pour les jeux extérieurs
- Aménager un espace goûter avec bancs, bar, snack
- Créer un skate park, pumptrack et faire participer l'association à la réflexion et à la rédaction du cahier des charges. Elle a l'expérience et le réseau pour porter le projet
- Impliquer les jeunes dans le design du skatepark
- Aller visiter le skatepark et ses environs
- Se réunir avec les membres de l'association "Les Riders Club du Haut-Giffre" afin que les plans du skatepark s'adaptent à tous les niveaux

Les pistes de mise en oeuvre :

Jeux aux normes et aménagements famille

⇒ Des équipements d'aire de jeux pour jeunes enfants vont être installés, notamment sur la place du Bérrouze courant 2021. La commune compte également commander davantage de tables de pique-nique et de barbecues en libre accès pour la base de loisirs.

Les espaces jeunes

⇒ Un accueil de loisirs est animé par la communauté de communes, toute l'année sur les mercredis et lors des vacances scolaires..

Projet Skatepark

⇒ Un projet de skatepark, mené en concertation avec l'association "les Riders club du Giffre" et des habitants de tout âge et de toutes les pratiques (Bmx, roller, trottinette, skate) est en cours pour définir ce futur équipement. L'idée du budget a été arrêtée et les grandes lignes du projet sont tracées. Les services et l'association travaillent en ce moment sur le dossier d'appel d'offres.



—Objectif n°19

Animer et dynamiser la jeunesse toute l'année.

Avis des habitants :

Les concerts en période estivale fonctionnent plutôt bien à Samoëns, en plus de dynamiser la station une fois par semaine, ces événements profitent aux restaurateurs et aux commerces. Afin de continuer sur cette lancée, il serait utile de diversifier les styles musicaux pour satisfaire toute la population en restant bien sûr ouverts sur les besoins des vacanciers. Également, proposer des espaces d'animations différents et aussi hors saison. Toujours dans cette optique de stimuler l'animation pour les jeunes, il serait pertinent d'organiser des bals "4 saisons" ou encore de redonner vie au bowling.

Les suggestions de la concertation :

- Questionner les habitants lors de temps d'échanges mis en place pour connaître les goûts musicaux et diversifier l'offre musicale
- Permettre une ouverture du cinéma à l'année
- Reprendre les locaux du bowling et y intégrer une discothèque

Les pistes de mise en oeuvre :

Animations et événements

⇒ Pilotés par l'Office de Tourisme, son responsable "des événements et des animations" est très à l'écoute des avis et retours qui peuvent lui être faits de la part de la population locale et des touristes. L'Office de tourisme met par ailleurs des questionnaires à disposition du public sur demande afin qu'ils puissent transmettre leurs remarques et suggestions.

Ouverture du cinéma à l'année

⇒ La commune souhaite mieux exploiter le cinéma. En inter-saison, pourquoi ne pas s'en servir comme lieu de spectacles. Une discussion est d'ailleurs en cours avec l'exploitant. Cependant, au vu des difficultés actuelles liés à la crise sanitaire, nous attendons la réouverture dans un premier temps pour pouvoir poursuivre les échanges avec des certitudes.

Le bowling

⇒ La commune n'étant pas propriétaire du lieu et malgré sa bonne volonté, la destination du bâtiment du bowling a définitivement changé.

—Objectif n°20

Favoriser le développement de l'emploi au profit de la jeunesse.

Trait d'union

Avis des habitants :

En termes d'emploi, Samoëns a besoin d'un souffle de jeunesse. Celle-ci a par ailleurs besoin de perspectives d'avenir sur le plan professionnel et mérite que l'accès aux offres et emplois disponibles lui soit facilité. La vallée ne manque pourtant pas d'offres d'emplois.

Les suggestions de la concertation :

- Organiser des rencontres "job dating", une démarche dans l'ère du temps entre l'offre et la demande (saisonnaire, CDI, CDD) pour les personnes habitant sur place et à l'année.
- La commune ne pourrait-elle pas reprendre les fonds de commerces essentiels en formant et installant de nouveaux gérants
- Créer un centre de formation des métiers des activités de plein air
- Créer une structure orientée vers les métiers du bois et de la pierre
- Approfondir l'intérêt porté au territoire par une découverte poursuivie au collège
- Avoir une vision au niveau de la vallée des offres et demandes d'emploi

Les pistes de mise en oeuvre :

Rencontres Job dating

⇒ Cette rencontre pourrait être couplée avec les rencontres "Job & Bed meeting" déjà évoquées, l'idée étant de pouvoir offrir à un chercheur d'emploi simultanément ET un logement dans la même démarche. Nous aurions souhaité organiser une telle rencontre au printemps, nous envisageons donc de la reporter à l'automne.

Créer des centres et structures de formations

⇒ Le département dispose de toutes les filières de la formation professionnelle qui sont très dynamiques et en recherche de candidats. Les organisations professionnelles peuvent également les orienter. La commune reste néanmoins à disposition pour conseiller si besoin la population sur les offres existantes de formations.

Approfondir l'intérêt porté au territoire par une découverte poursuivie au collège

⇒ Nous sommes à l'écoute d'initiatives de professionnels, qui seraient bienvenus pour partager leurs savoir-faire et prendre le temps d'expliquer leur métier, qui très souvent reste une passion. Cela existe déjà sur certains territoires et dans certaines professions, par exemple "vis ma vie de bûcheron !".

Avoir une vision au niveau de la vallée des offres et demandes d'emploi

⇒ Des groupes sur les réseaux sociaux pour les emplois saisonniers existent, néanmoins une communication plus globale pourrait être imaginée en complément des job meeting.